Nos alumni en quelques portraits

Ingénieurs civils



MOHAMED SYLLA (CIV 10)

• Peux-tu te présenter brièvement, en incluant le cursus que tu as suivi aux Ponts, ton année de sortie, et ton activité actuelle?

J'ai grandi dans la ville de Trappes où j'ai suivi une plus grande partie de ma scolarité jusqu'au lycée avant de mener de front ma passion pour football à haut niveau et les études scientifiques. En classe de terminale, j'ai rejoint la section sport-étude de Brétigny sur Orge où

j'ai obtenu mon baccalauréat scientifique en étant capitaine de l'équipe de football qui évoluait au niveau National. J'intègre ensuite l'université qui me permet de suivre un cursus universitaire scientifique tout en jouant au football au niveau semi-professionnel. J'y obtins mes licence et Master 1 en Mécanique avec mention avant d'orienter mon choix de carrière vers les études l'ingénierie en génie civil et construction. Je suis ensuite admis sur titre à l'Ecole des Ponts à l'issue de mon Master 1 dans le département Génie Civil et Construction et en suis sorti diplômé en 2010.

Je suis actuellement le président d'ALAKSA KONSULT, cabinet d'Assistance à Maitrise d'Ouvrage que j'ai créé en 2020. Nous accompagnons les Maitres d'Ouvrage dans toutes les phases de la durée de vie des bâtiments : de la programmation à l'exploitation, avec une approche holistique de la gestion des projets et du patrimoine immobilier. Notre crédo: minimiser l'impact environnement et le coût global de l'opération tout en maximisant sa qualité et son impact social.

• Décris-nous ton parcours professionnel en quelques lignes ?

J'ai effectué mon stage de fin d'étude chez Eiffage à l'issue duquel j'ai été embauché dans le service étude de prix où je suis resté 3 ans.

Après cela, j'ai rejoint pendant 1 an le bureau d'études structure d'Eiffage.

J'ai ensuite, pendant les 6 années qui ont suivi, occupé plusieurs postes de direction de travaux chez Eiffage, puis Léon Grosse et Vinci avant de créer ma société.

• Quels ont été ou sont tes atouts pour ton poste actuel / ton métier ? En quoi ta formation à l'Ecole des Ponts t'y a-t-elle aidé?

Être capable de comprendre et apporter des réponses et solutions sur une palette très large de problématiques. La qualité du bagage technique que nous apporte la formation de l'Ecole des Ponts ainsi que le spectre très large des matières enseignées et le niveau d'exigence attendus pour les livrables, sont les éléments qui ont sus assoir notre sérénité et notre confiance en nos qualités d'analyse.

• Y a-t-il une personne ou une expérience qui a eu une influence significative sur ta vie et ta carrière ?

Le chemin de mon parcours est parsemé d'expérience et de personne qui ont eu une influence. L'impact réel sur moi n'est rien d'autre que la somme de ces paroles, rencontres et expériences : des éducateurs sportifs, au corps enseignant, en passant

par la famille et les amis. Le sport de haut niveau, qui plus est collectif, est en soit une influence significative tant il apporte sur le plan mental, du dépassement à l'estime de soi, de la gestion des émotions ou à comprendre que la réussite individuelle passe nécessairement par celle du collectif.

Difficile donc de n'en retenir qu'un mais les échanges avec mon ami Abdoulaye Guissé (Ingénieur CIV 2010) qui est entré un an avant moi à l'ENPC a été déterminant pour que j'envisage d'y déposer mon dossier. Il était persuadé que, non seulement, j'avais le niveau pour y entrer mais que ma trajectoire devait être liée à cette prestigieuse école. L'histoire lui a donné raison!

Quels sont tes objectifs futurs, tant sur le plan professionnel que personnel?

Développer la société sur les différents secteurs de la construction : de la faisabilité à l'exploitation, en tant qu'AMO et MOE, en étant reconnu pour l'excellence de mes livrables et mes engagements sur l'éco-responsabilité et social.

Sur le plan personnel, voire les miens épanouis le plus longtemps possible.

• Pourquoi as-tu choisi d'entrer aux Ponts?

Pour devenir le meilleur ingénieur génie civil possible, quoi de mieux que la meilleure école qui dispense cette formation ?

• Que représente pour toi ton appartenance à la communauté des Ponts ? ou en quoi est-ce important de la faire vivre?

C'est un héritage, un privilège d'appartenir à la communauté des ingénieurs qui ont reçu une formation d'excellence mondialement reconnue depuis plusieurs siècles et qui en retour, pendant notre formation et même après, n'ont cessé de nous en faire bénéficier. En connaissance de la qualité de la formation que nous avons tous reçu, il est important que nous puissions continuer à partager nos expériences respectives avec les diplômés d'une part et avec les élèves-ingénieurs d'autres part. Pour moi, cela fait partie des valeurs qui nous ont été transmises à l'école, en plus de l'humilité, c'est un des devoirs de l'excellence de partager et répandre les connaissances pour rendre le monde et les personnes qui nous entourent meilleurs.

• Une devise favorite?

Plus le défi est grand plus la victoire est belle!

